
An alle Medien Region
Rohrdorferberg – Baden - Bremgarten

Niederrohrdorf, 8.10.2024

Medienmitteilung + Medieneinladung:

**Überparteiliches Podium Nationalstrassenausbau
30. Oktober 2024, 19:00-21:15, Aula Hüslersberg, Niederrohrdorf
Gemeinsamer Anlass der Ortsparteien Rohrdorferberg: Die Mitte – GLP - SP – FDP**

Die Ortsparteien Die Mitte, FDP, glp und SP laden Sie herzlich zur überparteilichen Informations- und Diskussionsveranstaltung zur bevorstehenden Abstimmung vom 24. November 2024 über den «Bundesbeschluss über den Ausbauschnitt 2023 für die Nationalstrassen» ein. Unser Ziel ist, der Bevölkerung am Rohrdorferberg die Vorlage vorzustellen, Hintergrundinformationen zu liefern und im Rahmen einer Podiumsdiskussion sowohl Befürworter als auch Gegner argumentieren zu lassen. Nach dem Anlass werden die Besucherinnen und Besucher eine ausgewogene Informationsgrundlage für ihre Entscheidung haben.

Ausbau Nationalstrassen: Was heisst das konkret?

In drei Fachreferaten erhalten Sie von Vertretenden des Kantons Aargau und des ASTRA konkrete Informationen zu den geplanten Projekten des Bundes. Ein Hochschulvertreter erklärt uns wie Mobilität im Allgemeinen funktioniert. Im anschliessenden Podium, moderiert von Mathias Küng (pens. Politikchef AZ), diskutieren Vertretende von verschiedenen Parteien das Pro und Kontra der Vorlage. Diskutieren Sie mit und bilden Sie sich Ihre eigene Meinung.

Worum geht es?

Die Bevölkerung und damit auch der Verkehr wachsen stetig, was auf stark befahrenen Nationalstrassenabschnitten regelmässig zu Staus führt. Mit gezielten Kapazitätserweiterungen soll der Verkehr auf diesen Abschnitten flüssiger gemacht werden. Die entsprechenden Projekte sind im Strategischen Entwicklungsprogramm Nationalstrassen (STEP-NS) enthalten. Alle vier Jahre muss das Parlament sowohl über die Projekte und deren Priorisierung als auch über die Finanzierung entscheiden. Der Ausbauschnitt 2023 umfasst sechs vom Parlament im September 2023 genehmigte Projekte, für die insgesamt 4,9 Milliarden Franken vorgesehen sind. Diese werden aus dem zweckgebundenen Nationalstrassen- und Agglomerationsverkehrsfonds finanziert. Weil mit dem Ausbau der Strassen mehr Verkehr generiert wird, haben mehrere Verbände dagegen das Referendum ergriffen.

Das Volk wird am 24. November 2024 über diesen Bundesbeschluss abstimmen.

Programm

19.00 Uhr: Begrüssung

Andreas Mahler, glp

19.05 Uhr: Fachreferate

«Verkehrsinfrastruktur, Mobilitätsnachfrage, Anreizsysteme»

Prof. Dr. Alexander Erath, Leiter Fachbereich Verkehr und Mobilität

«Erwartungen des Kantons Aargau»

Katrin Schönenberger, Sektionsleiterin Verkehrsplanung Kanton AG

«Die Abstimmungsvorlage im Detail»

Erwin Wieland, Stellvertretender Direktor und Chef der Abteilung Strassennetze, ASTRA

20.15 Uhr: Podiumsdiskussion

Ständerätin Marianne Binder-Keller (Die Mitte)

Nationalrat Beat Flach (glp)

Grossrätin Selena Rhinisperger (SP)

Grossrat Norbert Stichert (FDP)

Moderation: Mathias Küng, pens. Politikchef AZ

21.15 Uhr: Verdankung und anschliessend Apéro

Bernhard Guhl, Die Mitte

22.30 Uhr: Ende der Veranstaltung

Die Veranstaltung ist kostenlos.

An die Medienvertreter: Eine Berichterstattung im Vorfeld des Anlasses würde uns freuen. Es würde uns sehr freuen, Sie am Anlass begrüßen zu dürfen. Falls Sie teilnehmen, bitten wir Sie, sich bei den untenstehenden Medienkontakten anzumelden.

Medienkontakt:

Mahler Andreas, 079 439 08 44, andreas.mahler@grunliberale.ch

Guhl Bernhard, 079 337 80 50, bernhard.guhl@die-mitte-rohrdorf.ch

Nationalstrassen ausbauen?

Mittwoch, 30. Oktober, 19 Uhr
Niederrohrdorf, Aula Hüslerberg



bit.ly/podium-30-10-24

Fachreferate Podiumsdiskussion

Marianne Binder-Keller
Beat Flach
Selena Rhinisperger
Norbert Stichert

Moderation: Mathias Küng